
若
者
の
政
治
関
⼼
の
き
っ
か
け
づ
く
り
に

松本駅前で、若者討論会を 4 回開催
松本市内外の10代から30代の若者とともに、屋外で幅
広く政治のことを語り合う「まちなか討論会」を実施し
ています。これは松本駅東⼝のウッドデッキ上にパイプ
椅⼦を並べ、マイクを持ちながら 5〜10 ⼈で討論をし、
その様⼦を通⾏⼈に聞いてもらうというもの。
私は学⽣だった頃から今に⾄るまで、様々な社会活動に
参画してきましたが、その中で将来の⽇本に危機感を抱
き、志をもった多くの若者たちと出会うことができまし
た。彼らとは機会あるごとにこれからの松本や⽇本のこ
とについて、時には夜を徹して話し合ってきたのですが、
だいたい最終的に⾏き着くテーマは「これを仲間内だけ
の議論に終わらせず、同世代に広げていくにはどうした
らいいだろうか」ということ。
そんな中、昨年の国会で改正公職選挙法が可決・成⽴し、
若者の投票率は低いままに 18歳から選挙権が得られる
こととなりました。これを受け、同世代が政治に関⼼を
持つきっかけとなるような⾏動を起こそうということに。

しかし、政治系のイベントを屋内で開催すると元々関⼼
のある⼈にしか届けられないだろうということで、「無
関⼼層にどうしたら届けられるか」が課題でした。
そこで考えたのが、⾃分たちが屋外に出て⾏き、マイク
を通して普段話しているような内容を通⾏⼈に聞いても
らうということ。名前を「まちなか討論会」としました。
最初はどうなるのか全く想像がつきませんでしたが、実
際にやってみると、若い⼈からお年寄りの⽅まで⽴ち⽌
まって話を聞いてくれる⼈もいて、⾶び⼊りの参加も交
えながら、若者同⼠のありのままの姿をこれまで伝えて
きました。話した内容は、どうしたら若者は政治に興味
が持てるのか、将来どんなことを不安に思っているか、
今の世界情勢の中で⽇本はどうあるべきか等々・・・。
市内で政治議論を当たり前の光景にすることができた
ら、ということを理想として描きましたが、そのために
はまだまだ課題は多く、屋内外での実施なども含めて次
の展開につなげていきたいと考えています。

H E A D L I N E

5⽉16⽇臨時会にて、建設環境委員会副委員⻑を務めさせて頂くことになりました。
松本市議会基本条例第10条は、議会が政策提⾔を⾏うことを定めています。これに
基づき、平成27年度、⻘⽊たかしが副委員⻑を務めた経済地域委員会として提⾔を
まとめています。内容は、中⼼市街地の個店と、出店予定の⼤型商業施設の共存を
図る「松本城下町モール構想」。今年は建設環境委員会の副委員⻑として、再⽣可
能エネルギーの地産地消やゴミ削減、次世代交通、バス路線を含む公共交通等につ
いて研究していきます。ご意⾒等ありましたらぜひお聞かせ下さい。

平成 27 年市⺠タイムス
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青木たかしレポート
最年少松本市議会議員『⻘⽊たかし市政レポート』

2016年1⽉1⽇から7⽉25⽇までの⻘⽊たかし後援会の会計報告です。他市の事例を調査するための研
修参加費、資料代、書籍購⼊費が10万円弱、そして、このチラシの印刷代等に経費がかかっています。
⼀⽅、収⼊（活動費）は⻘⽊たかしの議員報酬からの持ちだしとなっています。松本市議会の場合、
政務活動費は⼀⼈あたり年間 25万円で、会派所属であれば個⼈のチラシ発⾏には実質使えません。真
剣に政治活動をし、情報発信を重ねるほど、⽀出が増えていきます。ぜひ⻘⽊たかしの活動にご理解
を頂き、⼩額でも構いませんので、政治献⾦、カンパによってお⽀え頂けますと幸いです。

A c c o u n t i n g  R e p o r t 会 計 報 告

いつでも市政相談等に応じます。また、お呼びいただければお話に伺います。お気軽にお声がけ・ご
連絡ください。また、⻘⽊たかし後援会へご⼊会いただければ、活動報告をお送り致します。ご加⼊
頂きますようお願い申し上げます。ご⼊会のご案内は、別紙「⻘⽊たかし後援会⼊会のご案内」をご
覧ください。

I n f o r m a t i o n お 知 ら せ

1989 年（平成元年）12 ⽉ 30 ⽇ 松本市⽣まれ 松原在住
・本郷幼稚園卒
・岡⽥⼩学校を転校し、明善⼩・中学校卒
・松本深志⾼校卒
・公⽴⾼崎経済⼤学在学中に衆議院議員公設秘書へ
2015年4⽉の統⼀地⽅選にて3,478 票を頂き、「県内初の平成⽣まれ議員」
として初当選

P r o f i l e ⻘ ⽊ た か し プ ロ フ ィ ー ル

郵便振替 00550-6-51792

⼋⼗⼆銀⾏ 寿⽀店 店番号 420 ⼝座番号 346047

⻑野銀⾏ 芳川⽀店 店番号 104 ⼝座番号 8820346

⼝座名 ⻘⽊たかし後援会⽀出

会場費

調査研究費

機関紙誌の発⾏その他の事業費

合計

 3,520 円

 93,048 円

 200,000 円

296,568 円

⻘⽊たかし後援会
TEL  0263-50-8226 ／ FAX  0263-50-8735
E-Mail  taoki1230@gmail .com
フェイスブック 「⻘⽊たかし」で検索
ツイッター    @aoki1230（https://twitter.com/aoki1230）
LINE＠    「＠fdy9614h」で ID 検索 ⻘ ⽊ た か し   松 本 検索

LINE で⇒
友だちに追加

建設環境委員会の副委員⻑に就任いたしました。



松本市⻑「政治家に対するマイナスイメージを払拭していく」

若者・⼦育て世代が住みたくなる松本へ

平成27年10⽉に実施された若者の意識・実態調査を踏まえて、⾏政として市内の若者
の現状をどのように認識したか。また、それに対してどのような対策をとっていくのか。

▶松本市⻑「政治家に対するマイナスイメージを払拭していく」
▶若者・⼦育て世代が住みたくなる松本へ
▶法改正で、投票⽇に松本駅で投票できるように？

Q ⻘⽊たかしの質問

若者世代の85％が松本市での暮らしに満⾜し、70％が今後も継続して松本に住み続けた
いと回答している。⼀⽅で、⽼後の暮らしや⾦銭的、経済的なこと、⼦育てに関する悩
みを持っていることが明らかとなり、働きながら安⼼して⼦育てできる環境整備が⼀層
求められる結果となった。これは地⽅創⽣の視点からも⼤変重要であるため、今回の調
査結果や浮かび上がった課題について、早急に分析し、スピード感を持って施策を展開
していくことが必要と考えている。

A 政策部の回答

今回の参院選から 18 歳以上に選挙権が引き下げられる中、若者の政治関⼼が低く、平成 28 年松本市⻑選で
20 代は 4 ⼈に 1 ⼈（25.81％）しか投票に⾏っていない。菅⾕市⻑は政治不信を抱える若者に対して、政治
家として今後どのような働きかけをしていくべきと考えるか。

Q ⻘⽊たかしの質問

松本市ではこれまで、若者の意⾒を出来る限り市政に反映してきたが、
残念ながら若者の多くにおいて、その政治関⼼が低いことが現状である。
対策として、時間がかかっても⼦どもの頃からの主権者教育をすること
が不可⽋である。そして、学校だけでなく、地域や家庭でも、⼩・中・
⾼校⽣や若者を主権者へ育てるべく、関わっていくことが⼤切である。
また、⾏政からの情報が若者に届いていない現状も課題であるため、若
い世代が情報を⼊⼿しやすい、有効な⼿段によって情報を発信していく
ことを研究し、進めていく。私が若い世代に伝えたい事は、社会に関⼼
を持ち、まちづくりや消防団、ボランティア活動等に出来る限り参加して欲しいということだ。実際に社会
活動に携わることは、机上で考える事とは違うリアルな課題を発⾒することができ、それは課題を共有する
仲間づくりにつながり、結果としてそれが若者の政治参加を進めることになると考える。そして、私は機会
あるごとに、⾃らの体験したことや⼈⽣への思いを若者に語りかけてきたが、これは私の⼤切な役割だと考
える。また、若い世代から政治家を⽬指す覚悟をもった⼈材が出てくることを⼤いに期待しているため、昨
今の政治家に対するマイナスのイメージを少しでも払拭していくことも私の役割であると考えている。そし
て、このことは議員のみなさん含めすべての政治家が、⾃らの政治姿勢を振り返りつつ、⼰に厳しい意識を
持たなくてはならないことだと考えている。

A 市⻑の回答
法改正で、投票⽇に松本駅で投票できるように？

これまで投票⽇当⽇には家の近くの指定された投票所でしか投票ができな
かった。しかし、6⽉の法改正によって、駅や商業施設で投票⽇当⽇も投票
ができる「共通投票所」の設置が可能となっている。そこで、松本駅⾃由
通路で投票⽇当⽇も投票できるようにすれば、投票率向上の効果が⼤きい
と考えるが、⾒解を伺いたい。

Q ⻘⽊たかしの質問

検討の結果、⼆重投票防⽌が課題となっている。このためには、セキュリティ
を確保した投票所同⼠のネットワーク構築が必要となる。その構築には多
額の費⽤が⾒込まれることから、今回は共通投票所の設置を⾒送ることに
した。しかし、共通投票所を設置することは有効な⼿段であると考えるので、
松本駅⾃由通路等を視野に検討を重ねていく。

A 選挙管理委員会の回答

・若者を投票に⾏かせるためにどのような取り組みが有効であると考えるか
・主権者教育を中学校の段階から具体的に取り組むことについてどう考えるか
・⾝体的理由等で投票に⾏けない⽅の投票機会をどのように確保するのか
・⼦どものインフルエンザ予防接種について公費助成できないか
・郊外における商業の⽅向性をどうするか
・次世代交通の取り組み進捗状況はどうなっているか（建設環境委員会にて）

その他
６⽉定例会にて

主に質問したこと

少⼦⾼齢⼈⼝減少社会を迎えるにあたり、これまで私は若者・⼦育て世代を市内に定着させることを
繰り返し議場で訴えてきました。そのためには、この世代の実態や政策ニーズをまず把握する必要が
あります。しかし、松本市には若年世代の現状や意識に関するデータがこれまでありませんでした。
そこで、議員となって初めての議会であった平成 27 年 6 ⽉定例会でその調査を提案。⾏政としてもそ
の重要性を認識していただき、昨年10⽉、20歳〜39歳を対象に無作為抽出により意識・実態調査が実
施されています。その結果が今年の5⽉に⽰されたため、この調査をどのように活かしていくのかにつ
いて質問しました。また、第 10 次基本計画（案）の中で今回の調査結果を反映し、若者政策に関する
具体的な⽬標値を設定することについても要望を出しました。

⻘⽊たかしの質問趣旨・考え

6 ⽉ 19 ⽇の法改正で可能となったことについて、⾏政としてどのような検討がされたのかチェックする質
問でした。今回の 6⽉定例会において、松本市選挙管理委員会から「 期⽇前投票の利⽤率上昇が、全体投
票率向上に直結していないことが課題」という⾒解が⽰されました。どうやら期⽇前投票所を設置しても、
当⽇に投票していた⼈が期⽇前投票を利⽤するようになったという実態があるようです。この課題の対策
案として、松本駅⾃由通路で当⽇投票をできるようにする提案を⾏いました。現在、松本駅⾃由通路の期
⽇前投票所は全国から視察が来るなどの注⽬を浴びています。「松本駅で当⽇も投票ができるようになった」
となれば、松本市が全国の投票環境整備のモデルケースとして更に注⽬されることになるでしょう。

⻘⽊たかしの質問趣旨・考え

この質問をした 6⽉ 22 ⽇は参議院議員選挙の公⽰⽇でした。今回の選挙から18歳以上が投票できるよ
うになり、若者は政治に⽬を向けることが、そして政治家は若い有権者に訴えかけていくことが、こ
れまで以上に求められます。そこで、菅⾕松本市⻑は若い世代に対してどのような考えをもって市政
運営をしていくのかを聞く質問でした。市⻑からは、これから政治家に求められる姿勢・使命につい
ての⾔及がなされました。今後もその時話題になっていることについて、市⻑の政治姿勢を問いなが
ら議論をしていきます。

⻘⽊たかしの質問趣旨・考え

平成 28 年 6 ⽉議会の報告

まちなか討論会で話題になった「政治への不信感」を議場で質問

2015 年 市⺠タイムスより

今回の参院選、松本駅⾃由通路での当⽇投票はできなかった
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